
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本月のお祝い 

〇誕生日 おめでとうございます。 

8/16  蘆田 裕三会員 

8/16  藤井 英理会員 

8/18  藤井 治幸会員 

8/25  髙瀬 英夫会員 

8/30  藤井 俊伸会員 

8/31  數原 泰三会員 

〇結婚記念日 おめでとうございます。 

    8/21     細田 俊之会員 

〇連続出席    おめでとうございます。 

41 ヵ年  八馬 康祐会員 

27 ヵ年  藤井 俊伸会員 

27 ヵ年  髙瀬 英夫会員 

18 ヵ年  高瀬幸一郎会員 

9 ヵ年  竹内 伸吾会員 

 

７月３１日(月) 第２７８２例会記録 

◎お客様 

  RI 第 2680 地区ガバナー 安行英文様 

  RI 第 2680 地区代表幹事 若林 学様 

◎出席･･･会員数 46 名 出席 41 名 MU 1 名 

（出席免除会員 10 名・休会３名）  

  

会長の時間       高瀬幸一郎会長 

新しい１万円札の顔が渋沢栄一 

になることは皆さまご存じのこと 

でしょう。日本実業界の父が貫い 

た経営哲学をしるした「論語と算 

盤」という著書は経済人がなすべ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

き道を示した名著です。まずもって「論語と算盤」

という表題が秀逸です。表題から想像するに、「算

盤」（経済、お金儲け）の暴走を「論語」（道徳）実

は道徳でブレーキをかけて調和をとることが大切で

あるかのイメージがありますが、実は道徳に基づい

た経営が長期的、持続的に一番よく利益がでると述

べています。どこかで聞いたフレーズに似ていませ

んか。  

「論語」を利他、「算盤」を利己とも解釈できま

す。どちらかを重視すれば、どちらかがおろそかに

なるというものではなく、時間軸、時間差で違いが

あるものの、両方同じ線上にあることを意味してい

ます。ESG（環境・社会・企業統治）、SDGs（持続

可能な開発目標）もこの考え方の現代版でしょう。 

ポール・ハリスがシカゴロータリークラブを設立し

たのが 1905 年、アーサー・シェルドンが「最もよ

く奉仕する者、最も多く報いられる」とロータリー

の理念を述べた演説は 1911 年。米山梅吉が東京ロ

ータリークラブを設立したのが 1920 年（大正９年）。

渋沢栄一が「論語と算盤」を世にだしたのは 1916

年。渋沢栄一とロータリーの職業奉仕には時代的に

も、主張している内容にも共通点があることは非常

に興味深いものがあると言えます。「時代が変わっ

ても変化しない人間と人間社会の本質」がそこには

あります。日本においてロータリーが急速に広まっ

たのも、当時の日本にはその精神を受け入れるだけ

の十分な下地があったのです。現在でもその精神は

日本のロータリアンの中で脈々と受け継がれていま

す。「みんなのためになるかどうか」です。  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 

№５ 第２７８３回  令和５年８月７日 

 
今週の歌：君が代・奉仕の理想 

 

プログラム  「卓  話」 

地区戦略計画委員長 髙瀬英夫会員 

会長 高瀬幸一郎   幹事 東口喜樹 
例会日  月曜日 12:30－13:30 

例会場  西脇ロイヤルホテル 2F  Tel：0795(23)2000 

事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 

   Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 

 RIテーマ ： CREATE HOPE in the WORLD ～世界に希望を生み出そう 

20２３-202４ 週報 
 

 

 

 



幹事報告 

（来 信）   

〇ガバナー事務所より、 

 ・2022-23 年度(阪上年度)事業報告書調査お願い 

 ・2023-24 年度ガバナー月信への掲載原稿(会長テ

ーマ)のお願い 

 ・地区補助金プロジェクト見学訪問のご案内 

  ＜北条ＲＣ＞ 

 「プロチームによる小学生バレーボールチームへ

技術指導」 

   8 月 19 日(土) 9：00～12：20  

於：加西市九会小学校体育館 

  ＜尼崎東ＲＣ＞ 

 「ODA 未来クラブ無料塾夏季講座&タブレット 

教材寄贈」 

   ８月７日(月) 17：30～20：45 

   於：小田南生涯学習プラザ 

 ・インターアクト顧問会及び顧問とロータリアン

合同研修会・懇親会のご案内 

   ８月 25 日(金) 15：00～ 於：西村屋 

 ・ロータリー財団卓話～世界でよいことをするた

めのポリオプラス・ロータリーカード・資金推

進の合同寄付促進プロジェクト～ 

 ・「卓越した奉仕活動」の紹介お願い 

 ・RI 日本事務局財団室 NEWS 

〇加古川中央ＲＣより、 

・創立 50 周年記念式典並びに祝賀会のご案内 

   ９月 30 日(土) 16：00～ 

   於：加古川プラザホテル 

 ・創立 50 周年記念事業「ナターシャ・グジー 

チャリティーコンサート」のご案内 

   9 月 30 日(土)13：00～ 於：加古川市民会館 

      ※チケットご希望の方は事務局まで 

（報 告）   

・本日、集合写真撮影後、新会員オリエンテーショ

ンを行いますので、よろしくお願いします。 

 

地区の時間 

〇地区規定審議委員会            藤原都子委員 

第１回規程審議員会 7/13 に出席しましたので報

告致します。昨年、70 クラブに実施したアンケート

（56 クラブが回答）結果について基づいて立法案と

して３案を６月末にRIに提出済であることが報告さ

れました。 

提出した決議案は、 

・地区内に規定審議委員会を設置奨励する件、 

・手続要覧の発行を可及的速やかに行うように要

請する件、 

・ガバナー公式訪問時にクラブ協議会を開催する

ように要請する件 

昨年実施されたアンケート結果を要約すると、手

続要覧について知らない、活用していない、標準ロ

ータリークラブ定款がよくわからない、クラブ細則

変更していない等クラブによりかなりの温度差を感

じる結果となった。 

今後協議を重ね、立法案検討会は〈12/2(土)14：

00～神戸市教育会館 大ホール〉また、規定審議委員

会では、定款細則の読み合わせを行ったのですが、

IR 細則、クラブ定款、細則に興味をもってもらうよ

うクラブ単位で見てもらえるような 5～10 分ほどの

動画制作案がでており、こちらも引き続き協議して

まいります。 

 

  ニコニコ箱 

安行英文ガバナーより 

髙瀬(英)会員 安行ガバナー、ご指導よろしくお願

いいたします。 

數原会員   先週末、普段あまりできない家族サ

ービスをすることができました。 

※本日のニコニコ                 14,000 円 

※本年度累計額（7/31 現在）              149,000 円 

🌸本日の花：すかし百合・ﾋﾍﾟﾘｶﾑ 

 

プログラム     

「公式訪問例会」 

     RI第２６８０地区 

        安行英文ガバナー 

                      

「為説は必ずしも自他に関われず、 

他のための説着、即ち自らのための説着」 

 この度、ガバナーとして丸尾研一指名委員長によ

って、ご指名いただきました、三田 RC の安行と申

します。小規模なクラブでの不安、まして、浅学菲

才、寡見少聞、区聞陬見(くぶんすうけん)、以多問

寡、まだまだロータリーの何もわかっていない身ゆ

え、皆様にご迷惑をおかけすることが多々あると思

 



高瀬会長のテーマ ： 職業人としてプライドを持とう！ 

 

います。どうか皆様に善き指導を賜りたく存じます。 

 さて、冒頭にあげた言葉は、「他人のために説く

ということは、必ずしも自己と他人との関係の中で

なされているのではなく、他のために説くことが、

そのままそっくり自己のために説くことにほかなら

ない」、という意味です。つまり、自己中心の自分

に気づき、そのうえで、自己を磨くということなの

です。自己を磨くということと自己中心は全く違い

ます。ロータリーに捧げるという決心をした限り、

己を磨き、他のために尽くし切っているかどうか問

い続けなければなりません。これは私の師であった、

今井鎭雄先生から 20 代の頃、「身を捧げなさい」と

教えられたことに通ずる、私の心の芯となって、今

も常に自問し続けています。今後大役を受けた限り

は、今一度自分に問うて。地区はクラブのためにあ

るという考えのもと、むしろ自分の生きがいを充足

させてもらっているのだという謙虚な姿勢で 2680

地区全クラブの下支えとなるよう今後も望みたいと

思っています。 

 どうか、2680地区の各クラブ活性化のためご協力

いただきますよう重ねて心からお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴードン R. マッキナリー国際ロータリー会長は、 

2023-24 年度会長テーマ「世界に希望を生み出そう

Create Hope in the World」を発表しました。この素

晴らしい言葉に、私は今井鎭雄先生に誘われて、

YMCA やロータリー会員になった当時、国際理事だ

った 1995 年（いろいろな意味での記憶に残る年度

であった) RI ハーバード・ブラウンのテーマ 

「Act With Integrity Serve With Love Work for Peace」  

「真心の行動、慈愛の奉仕、平和に貢献」を早い段

階でテーマにしようと考えていました。 それは、今

井が残した「紛争解決にはライラだよ」と彼が掲げ

ていた理想の中にいつか紛争解決のプログラムがき

っと日本でできると思っていたことが、よもやゴー

ドン会長の話の中で「平和」について語られたこと

は縁というものでしょうか。  

まごころは、平和への招待状だと思う、世界への、

自分への信託だと思います。 RI 会長のテーマを心

から歓迎し、まごころを添えて、愛をもって、すべ

て平和につながるよう取り組んでまいりたいと思い

ます。  

 

今後のプログラム                                                                                                                                                                                          

8 月 14 日(月)   休 会                                             8 月 21 日(月)    担当：会員維持増強委員会             

8 月 28 日(月)  西脇高校ＩＡＣ活動報告           ９月４日(月) 「卓話」 藤原(悦)会員、園田会員     

９月 11 日(月)  担当：雑誌広報委員会                    ９月 17 日(日) 親睦家族例会            

  

 

 


